



digital.union@sonapresse.com

L'actu du web

# LES COMMUNAUTÉS

## Gabon : Pnud et Union européenne en quête de communautés Facebook

Par I.M'B

**L'EURO REDONNE LE SOURIRE AUX BISTROTS**


Photo: DR

Si les établissements doivent respecter une jauge de 50 % en intérieur jusqu'au 30 juin, leur chiffre d'affaires reste dopé par le championnat d'Europe de football. Après des mois de fermeture administrative, les bars qui retransmettent la compétition ont retrouvé le sourire : cette compétition fait augmenter la fréquentation, jusqu'à 50 % pendant les belles affiches, et la grande majorité des établissements affichent complets.

**LA RECONNAISSANCE FACIALE INTERDITE EN EUROPE ?**


Photo: DR

Le contrôleur européen de la protection des données (CEPD) durcit la législation contre l'intelligence artificielle. " Compte tenu des risques extrêmement élevés posés par l'identification biométrique à distance des personnes dans les espaces accessibles au public, le CEPD appelle à une interdiction générale de toute utilisation de l'intelligence artificielle pour la reconnaissance automatisée des caractéristiques humaines dans les espaces accessibles au public ", a déclaré l'autorité indépendante de défense de la vie privée, dans un communiqué.

**EMMANUEL MACRON BICHONNE LES START-UP FRANÇAISES**


Photo: DR

Selon le Monde.fr, c'est désormais un troupeau de licornes (les sociétés de la tech dont la valeur est estimée à plus de 540 milliards FCFA) qui arpentent le tapis rouge déroulé aux heureux élus du Next 40, cette cohorte de pépites choisies et bichonnées chaque année. Les plus connectés parmi eux ont enregistré dans leur smartphone le précieux "06" de Bruno Le Maire, le ministre de l'Économie et des Finances, voire celui d'Emmanuel Macron.

Photo: DR


**En créant des communautés, les organismes internationaux se colorent de vert-jaune-bleu.**
**Innocent M'BADOUA**  
Libreville/Gabon

LES partenaires au développement du Gabon ont décidé de créer leurs communautés Internet. Le Programme des Nations unies pour le développement (Pnud) et la Délégation de l'Union européenne (UE) ont décidé de se lancer sur le réseau social Facebook. Certainement pour se constituer des communautés et rester au plus près de la société civile. Une communauté Facebook amènera

naturellement à ces organismes des internautes sur leurs supports digitaux.

À preuve, les pages Facebook du Pnud et l'Union européenne au Gabon qui comptent respectivement 6 608 et 2 605 abonnés sont importantes pour un double regard. D'abord, voir ce que dit et fait la société civile gabonaise sur Facebook. Ensuite, véhiculer des messages en montrant leurs activités aux Facebookeurs gabonais. Certes, les deux organismes ont du boulot : la ligne éditoriale doit correspondre aux besoins et

attentes de leurs communautés en construction. Souvent des administrations, des ONG et des entreprises animées par les besoins de financement.

Il n'y a pas qu'au Gabon où ces organismes le font, le phénomène est même plus développé en Asie où, par exemple, le Pnud utilise internet pour recruter des volontaires. Au Gabon, le Pnud montre les activités de terrain avec ses principaux partenaires locaux. Une publication du 15 juin informe sur un projet en rapport avec le climat : " le projet Météo

est une initiative pour renforcer la résilience et l'adaptation au changement climatique du Pnud au Gabon, en collaboration avec le Conseil national climat-Gabon et la direction générale de la Météo ".

En outre, ces communautés sont devenues des moyens d'attirer des talents. Le Pnud Gabon a lancé plusieurs recrutements sur sa page Facebook, comme celui d'un consultant international économiste senior, chargé de l'analyse de l'environnement propice à l'éclosion d'une économie verte.

**EXPRESSION DIRECTE**

### POURQUOI LE PNUD EST-IL SUR FACEBOOK ?

**I.M'B.**  
Libreville/Gabon

POURQUOI les organismes comme le Pnud et l'Union européenne sont-ils sur Facebook au Gabon ? Pour Gaël Ossougho, journaliste et militant écologiste, observateur attentif des organismes internationaux, cette présence sur le Net repose sur la politique ou la charte de transparence. En effet, " le Programme des Nations unies pour le développement reconnaît la nécessité de donner au public l'accès à ses programmes et à ses opérations.

Le Pnud considère que l'accès du public à l'information est un aspect essentiel d'une participation efficace de toutes les parties concernées, y compris le public, au processus du développement humain. Le Pnud a conscience qu'il existe une corrélation positive entre une grande transparence entretenue par le partage des informations et la participation du public aux activités de développement soutenues par le Pnud ".

Ensuite, il y a la " présomption en faveur de la divulgation. La politique en matière de divulgation de l'information du Pnud, ci-après dénommée " la Poli-

tique ", est fondée sur la transparence, avec la présomption sous-jacente que toute information concernant les programmes et les opérations du Pnud énumérés dans la partie II est accessible au public, en l'absence d'un motif impératif de confidentialité conformément aux exceptions énumérées dans la partie III de la présente Politique. Le respect de la présente Politique incombe aux représentants résidents respectifs des bureaux de pays, aux responsables des bureaux du siège et aux coordonnateurs exécutifs des fonds et programmes associés du Pnud ".

Photo: DR